



Inter-Parliamentary Union  
For democracy. For everyone.

# الجمعية العامة الـ 138 للاتحاد البرلماني الدولي

والاجتماعات ذات الصلة

جنيف، سويسرا

24-28 آذار / مارس 2018

الرقم 1

## الجريدة اليومية<sup>1</sup>

السبت، 24 آذار / مارس 2018

المكان	الاجتماع	التوقيت
قاعة جينيف، مبنى ملحق CCV، مركز جنيف الدولي للمؤتمرات (CICG) (جلسة مغلقة)	مكتب النساء البرلمانيات	09.00 – 10.00 صباحاً
قاعة جينيف، مبنى ملحق CCV، مركز جنيف الدولي للمؤتمرات (CICG) (جلسة مغلقة)	مجموعة مسهّلي الحوار حول قبرص	10:00 صباحاً – 11:30 صباحاً
قاعة 2، الطابق 0، مركز جنيف الدولي للمؤتمرات (CICG)	منتدى النساء البرلمانيات	10:30 صباحاً – 1:00 بعد الظهر
	كلمات ترحيبية ومناقشات بشأن الأنشطة الجندرية التي تمت مؤخراً	11:00 صباحاً –
	المساهمة، بمجموعتين فرعيتين، في مشروع القرار حول	11:30 بعد الظهر
	استدامة السلام كوسيلة لتحقيق التنمية المستدامة (البند 4 من جدول	

<sup>1</sup> المعلومات حتى الساعة 6:00 مساء يوم 23 آذار / مارس 2018



11:30 صباحاً – 1:00

بعد الظهر

أعمال الجمعية) (المجموعة 1)؛ و  
- إشراك القطاع الخاص في تنفيذ أهداف التنمية المستدامة، لا سيما بشأن  
الطاقة المتجددة (البند 5 من جدول أعمال الجمعية) (المجموعة 2)  
ستجتمع المجموعة الأولى في القاعة 2 (CICG) والمجموعة الثانية في قاعة  
جنيف، مبنى ملحق (CCV)، مركز المؤتمرات الدولي في جنيف

11:30 صباحاً

1:00 بعد الظهر

اجتماع مع رؤساء المجموعات الجيوسياسية

قاعة 18، الطابق 1-، مركز

المؤتمرات الدولي في جنيف

(CICG)

2:00 – 3:00 بعد

الظهر

اجتماع المستشارين وأمناء الوفود

قاعة 5 و 6، الطابق 3، مركز

جنيف الدولي للمؤتمرات

(CICG)

2:30 – 5:30 بعد

الظهر

منتدى النساء البرلمانيات

قاعة 2، الطابق 0، مركز جنيف

الدولي للمؤتمرات (CICG)

حلقة نقاش

2:30 – 4:00 بعد

الظهر

■ حوار بين المناصرين الدوليين للقضايا الجندرية

2:30 – 3:00

■ مناقشة حول لماذا لا تزال المرأة ممثلة تمثيلاً ناقصاً في السياسة؟ الأسباب  
الجذرية وكيفية معالجتها

3:00 – 4:30

2:30 – 5:30 بعد

الظهر

الفريق الاستشاري المعني بالصحة

قاعة 15، الطابق 1-، مركز

جنيف الدولي للمؤتمرات

(CICG)

(جلسة مغلقة بالإنجليزية فقط)

2:30 – 06:00

بعد الظهر

لجنة حقوق الإنسان للبرلمانيين

قاعة لوزان، مبنى ملحق

CCV، مركز جنيف الدولي

للمؤتمرات (CICG)

ستعقد اللجنة جلسات استماع بشأن القضايا في الإكوادور والنيجر.



(جلسة مغلقة)

قاعة 18، الطابق -1، مركز  
جنيف الدولي للمؤتمرات  
(CICG)  
(جلسة مغلقة)

لجنة شؤون الشرق الأوسط

3:00 – 6:00 بعد  
الظهر

ورشة عمل حول تنفيذ الإطار الشامل للاستجابة للاجئين - ما  
الذي يمكن للبرلمانات أن تقوم به ؟  
3:30 – 5:30 بعد  
الظهر  
بالإضافة إلى فريق من الخبراء من مفوضية الأمم المتحدة السامية  
لشؤون اللاجئين والبرلمانيين، ستشمل ورشة العمل عرض دليل  
للبرلمانيين رقم 27 - دليل للحماية الدولية للاجئين وبناء أنظمة  
اللجوء الحكومية، تم إعداده بشكل مشترك من قبل مفوض الأمم  
المتحدة السامية لشؤون اللاجئين والاتحاد البرلماني الدولي.

## مراجعة البرنامج الرئيسي ليوم الأحد، 25 آذار/ مارس

**(تذكير بالتوقيت الصيفي: سيتم تقديم الساعات واحدة عند الساعة 2 صباحاً يوم 25 آذار/ مارس)**

القاعة 1، الطابق 1، مركز  
جنيف الدولي للمؤتمرات  
(CICG)

9.00 – 11.00 صباحاً المجلس الحاكم

قاعة 2، الطابق 0، مركز جنيف  
الدولي للمؤتمرات (CICG)

لجنة السلم والأمن الدوليين

9:30 صباحاً – 12:00  
ظهراً  
2:30 – 5:30 بعد الظهر  
■ عرض ومناقشة مشروع القرار بشأن استدامة السلام كوسيلة  
لتحقيق التنمية المستدامة  
■ صياغة القرار في الجلسة العامة

قاعة 3 و 4، الطابق 0، مركز

لجنة التنمية المستدامة والتمويل والتجارة

9:30 صباحاً – 1:00 بعد  
الظهر

عرض، مناقشة وبدء الصياغة في الجلسة العامة لمشروع القرار حول إشراك



القطاع الخاص في تنفيذ أهداف التنمية المستدامة، لا سيما بشأن الطاقة المتجددة  
جنيف الدولي للمؤتمرات  
(CICG)

القاعة 1، الطابق 1، مركز

الجمعية العامة

11:00 صباحاً – 1:00 بعد الظهر  
بدء المناقشة العامة حول تعزيز النظام العالمي للمهاجرين واللاجئين: الحاجة إلى حلول سياسية قائمة على الأدلة.  
جنيف الدولي للمؤتمرات  
(CICG)

المتحدثون من الضيوف الخاصين للجلسة التفاعلية:

< السيد وليام لاسي سوينغ ، المدير العام ، المنظمة الدولية للهجرة  
< السيد زيد رعد الحسين، مفوض الأمم المتحدة السامي لحقوق الإنسان

< السيد فيليبو غراندي، مفوض الأمم المتحدة السامي لشؤون اللاجئين

12:15 بعد الظهر – الجزء الرفيع المستوى من المناقشة العامة

5:00 – 2:30 بعد الظهر ■ مواصلة المناقشة العامة

6:30 – 5:00 بعد الظهر ■ قرار بشأن البند الطارئ

قاعة 3 و 4، الطابق 0، مركز

منتدى البرلمانين الشباب للاتحاد البرلماني الدولي

2:30 – 6:30 بعد

جنيف الدولي للمؤتمرات

(CICG)

المساهمة في أعمال الجمعية العامة 138

تحديث ومناقشة خطة عمل المنتدى وأنشطته (2017-2018)

التحضير للجمعية العامة 139

جلسة أسئلة وأجوبة حول إصلاح السياسات المتعلقة بفيروس نقص المناعة

البشرية والشباب

\*\*\*\*\*

## معلومات أخرى

- المناقشة العامة – معلومات هامة: ترتيبات الجلوس في ضوء الحضور الكبير – قاعة الجلسات العامة (القاعة 1). على أساس العدد المتوفر من المقاعد، سيتم تخصيص معظم الوفود بأربعة مقاعد (اثنان على المكاتب). وحيثما أمكن، سيكون للوفود التي يرأسها رئيس البرلمان ويحق للوفد أن يتكون من عشرة برلمانيين، ستة مقاعد للوفد (ثلاثة على المكاتب). أما



الوفد المكون من مندوب واحد او مراقب واحد سيخصص بمقعد مكتب واحد.

■ **تطبيق الجمعية على الهواتف النقالة (Assembly App):** كجزء من سياسة الورقة الذكية للاتحاد البرلماني الدولي، ولتعزيز مشاركة المندوبين في جمعيات الاتحاد البرلماني الدولي. تم توفير تطبيق الجمعية لتسهيل التشاور المباشر عبر الإنترنت لوثائق الجمعية، وإتاحة الوصول إلى المعلومات المتعلقة بالجمعية. ويمكن تحميل التطبيق عن طريق اسم الحدث من محور الحضور IPU 138 Assembly: Hub Compass Attendee Crowd أو عن طريق دعوة شخصية عبر البريد الإلكتروني من خلال إرفاعة طلب إلى [sas@ipu.org](mailto:sas@ipu.org). سيقوم موظفو الاتحاد البرلماني الدولي بالترويج للتطبيق ومساعدة المستخدمين لأول مرة على تنزيله والتعرف على ميزات المتعددة. ويتاح دليل المستخدم على الموقع الإلكتروني من خلال الرابط [www.ipu.org/download/4467](http://www.ipu.org/download/4467) ، ويمكن الحصول عليه أيضاً، عند الطلب، في مكتب التسجيل.

■ **مسح حول لنظام العالمي للمهاجرين واللاجئين:** كجزء من نتائج المناقشة العامة، يُدعى البرلمانين إلى المساهمة في الموضوع من خلال إستكمال المسح على الإنترنت، باللغة الإنجليزية، أو الفرنسية، أو الإسبانية ([www.surveymonkey.com/r/9MG8GY](http://www.surveymonkey.com/r/9MG8GY)) (باللغة الإنجليزية)، ([www.surveymonkey.com/r/2QTM8DY](http://www.surveymonkey.com/r/2QTM8DY)) (بالإسبانية)، أو عن طريق ملء نسخة ورقية متوفرة في القاعة 1، خلال الجلسة العامة للجمعية العامة، حتى الساعة 4 مساءً. غد الأحد 25 آذار/ مارس.

■ **مسح حول الجمعيات واتصالات الاتحاد البرلماني الدولي:** خلال الجمعية العامة، سيقوم موظفو الاتحاد البرلماني الدولي بدعوة المندوبين لإكمال دراسة استقصائية قصيرة عن الجمعيات واتصالات الاتحاد البرلماني الدولي، والهدف منها هو معرفة المزيد عن توقعات الوفود وتجاربهم في الجمعيات، فضلاً عن تلقي المدخلات التي ستساعد الاتحاد البرلماني الدولي على صياغة استراتيجيته المقبلة للاتصالات. تتوفر النسخة الإلكترونية من الاستبيان على العنوان [www.surveygizmo.eu/s3/90072706/IPU](http://www.surveygizmo.eu/s3/90072706/IPU) وعلى تطبيق الجمعية؛ ويمكن الحصول على النسخ الورقية من منصة النشر وإعادةها إليها.

■ **عرض خيمة مفوضية شؤون اللاجئين:** في ضوء موضوع المناقشة العامة، يتم عرض مثال عن خيمة ومعدات اللاجئين في الطابق الأرضي من مركز جنيف الدولي للمؤتمرات. ويتم عرض فيلم مدته 10 دقائق حول المعدات بجوار الخيمة.

■ **معرض حول البشر وتغير المناخ:** يُدعى المندوبون لمشاهدة المعرض الذي سيعرض في الطابق 1 من مركز جنيف الدولي للمؤتمرات، عند المدخل الرئيسي لقاعة الجلسات العامة.

■ **مناقشة مع أمانة الاتحاد البرلماني الدولي - التقرير البرلماني العالمي عن الرقابة والمساءلة:** يقدم التقرير، الذي نُشر في



تشرين الأول/ أكتوبر 2017، حيث قدّم 28 توصية لتعزيز الرقابة البرلمانية. يرجى من المندوبين الحضور والتحدث مع الأمانة حول النتائج التي توصل إليها التقرير والخطوات العملية نحو الإشراف الفعال على الحكومة، في مكتب منشورات الاتحاد البرلماني الدولي، يوم الأحد 25 آذار/ مارس بين الساعة 11 صباحاً و 12 ظهراً (بالإنجليزية فقط).

- **خدمة الطباعة عند الطلب:** تتوفر هذه الخدمة في مركز تصوير المستندات والطباعة (الطابق -1 ، بالقرب من ركن الإنترنت) للمندوبين الذين يرغبون في الحصول على نسخ إضافية من أي وثائق منشورة على صفحة الاتحاد البرلماني الدولي على الانترنت.
- **قائمة المشاركين:** نود تذكير الوفود بأن القائمة المؤقتة للمشاركين متاحة للتشاور على تطبيق الجمعية Assembly App، وأنه لم يتم طبع سوى عدد محدود من النسخ. ومن أجل ضمان دقة القائمة النهائية للمشاركين، يرجى من الوفود أن تبلغ عن أي تغييرات تظراً إلى السيدة مارينا فيليبين في مكتب التسجيل بحلول الساعة الثانية عشرة ظهراً يوم الثلاثاء 27 آذار/ مارس 2018. وستنشر القائمة النهائية للمشاركين على الموقع الإلكتروني للاتحاد البرلماني الدولي.
- سيلاحظ المندوبون أنه تم وضع صندوقين على المنضدة في مكتب التسجيل لاستخدامهما؛ أحدهما لبطاقات العمل والآخر لأي اقتراحات قد يرغب المندوبون بتقديمها حول جمعيات الاتحاد البرلماني الدولي.
- **هدايا الاتحاد البرلماني الدولي:** ستكون الهدايا التي تمثل شعار الاتحاد البرلماني الدولي معروضة للبيع في جناح يقع في الطابق 0 من مركز جنيف الدولي للمؤتمرات، بالقرب من المقهى. سيفتح الجناح من الاثنين 26 إلى الأربعاء 28 آذار/ مارس، بين الساعة 12 ظهراً والساعة 2 بعد الظهر. يرجى ملاحظة أنه سيتم قبول العملات النقدية فقط بالفرنك السويسري (CHF).

### معلومات الإعلام

متابعة المناقشات أو المشاركة فيها على تويتر باستخدام #IPU138 [www.twitter.com/ipuparliament](http://www.twitter.com/ipuparliament).



متابعة الاتحاد البرلماني الدولي على @IPUparliament، منتدى النساء البرلمانيات على WomenMPs# ومنتدى البرلمانين الشباب على #youngMPs.

صور الفعالية متاحة على

[www.flickr.com/photos/inter-parliamentary-union/albums](http://www.flickr.com/photos/inter-parliamentary-union/albums)



يرجى اعتماد: الاتحاد البرلماني الدولي.



لمعلومات أكثر، يرجى الاتصال مع: جان ميليجان ([jm@ipu.org](mailto:jm@ipu.org)) الهاتف الجوال: +41 79 854 3153

## الشواغر المراد شغلها في الجمعية العامة الـ 138

لمزيد من المعلومات التفصيلية، يرجى الاطلاع على وثيقة [الشواغر](#).

\*\*\*

بالنسبة لجميع الشواغر، ينبغي أن تكون الترشيحات مصحوبة برقاعة توضيحية موقعة وسيرة ذاتية موجزة (بحد أقصى صفحة واحدة). بالإضافة إلى ذلك، يجب أن تتضمن الترشيحات لمكاتب اللجنة الدائمة التزاماً خطياً من برلمان المرشح، وأن يُطلب من المرشحين للجنة حقوق الإنسان البرلمانين ملء نموذج الشواغر المتاح على العنوان: [archive.ipu.org/hr-e/miscel/form-chrp.pdf](http://archive.ipu.org/hr-e/miscel/form-chrp.pdf)

يمكن تقديم الترشيحات من المجموعات الجيوسياسية المعنية إلى دائرة تقديم الوثائق ومراقبتها (المكتب 225/224، الطابق 2، مركز جنيف الدولي للمؤتمرات) حتى الساعة 12 ظهراً يوم الاثنين 26 آذار/مارس 2018 بالنسبة لمكتب النساء البرلمانيات، وحتى الساعة 9 صباحاً يوم الثلاثاء 27 آذار/مارس 2018 بالنسبة للجان والهيئات الأخرى. وبالنسبة لمكاتب اللجنة الدائمة، يجوز تقديم الترشيحات حتى وقت إجراء الانتخابات.

\*\*\*

### مكتب النساء البرلمانيات

في جلسته يوم الثلاثاء 27 آذار/مارس 2018، سيعقد منتدى النساء البرلمانيات لانتخابات لتجديد نصف أعضاء مكتبه وملتء شاغرين إضافيين: أحدهما للمجموعة العربية والآخر لمجموعة أوراسيا.

في 28 آذار/مارس 2018، سيجري المجلس الحاكم الانتخابات على النحو المبين أدناه.

### الجان والهيئات الأخرى

#### لجنة حقوق الإنسان للبرلمانيين

سيُطلب من المجلس الحاكم انتخاب **عضو واحد**، ويفضل أن يكون ذلك من مجموعة آسيا والمحيط الهادئ. حتى الآن، تم استلام الترشيح التالي:



- السيد د. كارتر (نيوزيلندا): ترشيح مقدم من المرشح.

#### لجنة شؤون الشرق الأوسط

سيُطلب من المجلس للحاكم انتخاب **عضوين** (امرأة)، ويفضل أن تكون من المجموعة الإفريقية، أو مجموعة أوراسيا أو مجموعة أمريكا اللاتينية والكاربي (GRULAC).

#### لجنة تعزيز احترام القانون الدولي الإنساني

سيُطلب من المجلس الحاكم انتخاب **عضو واحد** (رجل) من مجموعة بلدان أمريكا اللاتينية والكاربي.

\*\*\*

#### **مكاتب اللجان الدائمة**

ستجري الانتخابات التالية للمكاتب:

#### لجنة السلم والأمن الدوليين

**عشرة أعضاء:** عضو واحد (رجل أو امرأة) للمجموعة الإفريقية؛ عضوين (امرأة واحدة على الأقل) للمجموعة العربية؛ ثلاثة أعضاء (رجل واحد على الأقل) لمجموعة أوراسيا؛ عضوين (رجل واحد على الأقل) في مجموعة بلدان أمريكا اللاتينية والكاربي؛ وعضوين (واحد على الأقل من الرجال) لمجموعة الاثني عشر زائداً.

#### لجنة التنمية المستدامة والتمويل والتجارة

**خمسة أعضاء:** عضو واحد (رجل أو امرأة) للمجموعة الإفريقية؛ عضو واحد (رجل أو امرأة) للمجموعة العربية؛ عضوين (امرأة واحدة على الأقل) لمجموعة آسيا والمحيط الهادئ؛ وعضو واحد (رجل) لمجموعة الاثني عشر زائداً.

#### لجنة الديمقراطية وحقوق الإنسان

**سبعة أعضاء:** عضو واحد (رجل أو امرأة) للمجموعة الإفريقية؛ عضوين (رجل واحد على الأقل) للمجموعة العربية؛ عضو واحد (امرأة) لمجموعة آسيا والمحيط الهادئ؛ عضوان (رجل واحد على الأقل) للمجموعة بلدان أمريكا اللاتينية والكاربي؛ وعضو واحد (امرأة) لمجموعة الاثني عشر زائداً.

#### اللجنة الخاصة بشؤون الأمم المتحدة

**سبعة أعضاء:** ثلاثة أعضاء (امرأة واحدة على الأقل) للمجموعة العربية؛ عضو واحد (امرأة) لمجموعة أوراسيا؛ عضوين (رجل واحد على الأقل) لمجموعة بلدان أمريكا اللاتينية والكاربي؛ وعضو واحد (رجل أو امرأة) لمجموعة الاثني عشر زائداً.







Inter-Parliamentary Union  
For democracy. For everyone.

# 138<sup>th</sup> IPU ASSEMBLY AND RELATED MEETINGS

Geneva, 24 – 28.03.2018

No. 1

## JOURNAL<sup>1</sup> Saturday, 24 March 2018

Time	Meeting	Place
9 a.m. – 10 a.m.	Bureau of Women Parliamentarians	Salle Genève CCV Annexe, CICG (in camera)
10 a.m. – 11.30 a.m.	Group of Facilitators for Cyprus	Salle Lausanne CCV Annexe, CICG (in camera)
10.30 a.m. – 1 p.m.	Forum of Women Parliamentarians	Room 2 level 0, CICG
11 a.m. – 11.30 a.m.	♦ Welcome remarks and discussion on recent gender activities	
11.30 a.m. – 1 p.m.	♦ Contribution, in two breakout groups, to draft resolutions: – <i>Sustaining peace as a vehicle for achieving sustainable development</i> (Assembly agenda item 4) (Group 1); and – <i>Engaging the private sector in implementing the SDGs, especially on renewable energy</i> (Assembly agenda item 5) (Group 2) Group 1 will meet in Room 2 (CICG) and Group 2 in Salle Genève (CCV Annexe).	
11.30 a.m. – 1 p.m.	Meeting of Chairpersons of Geopolitical Groups	Room 18 level -1, CICG (in camera)
2 p.m. – 3 p.m.	Meeting of Advisers and Secretaries to delegations	Rooms 5 & 6 level 3, CICG
2.30 p.m. – 5.30 p.m.	Forum of Women Parliamentarians	Room 2 level 0, CICG
2.30 p.m. – 4.30 p.m.	Panel discussion:	
2.30 – 3 p.m.	♦ Dialogue between International Gender Champions	
3 – 4.30 p.m.	♦ Discussion on <i>Why are women still underrepresented in politics? The root causes and how to address them</i>	
2.30 p.m. – 5.30 p.m.	Advisory Group on Health	Room 15 level -1, CICG (in camera) (English only)
2.30 p.m. – 6 p.m.	Committee on the Human Rights of Parliamentarians The Committee will hold hearings on cases in Ecuador and Niger.	Salle Lausanne CCV Annexe, CICG (in camera)
3 p.m. – 6 p.m.	Committee on Middle East Questions	Room 18 level -1, CICG (in camera)
3.30 p.m. – 5.30 p.m.	Workshop on <i>Refugee protection: Implementing the Comprehensive Refugee Response Framework – What can parliaments do?</i> In addition to a panel of experts from UNHCR and members of parliament, the workshop will feature the presentation of <i>Handbook for Parliamentarians No. 27 – A guide to international refugee protection and building state asylum systems</i> , jointly produced by the United Nations High Commissioner for Refugees (UNHCR) and the IPU.	Salle Genève CCV Annexe, CICG

<sup>1</sup> Information as at 6 p.m. on 23 March.



- ◆ **Survey on Assemblies and IPU Communications:** During the Assembly, IPU staff will be inviting delegates to complete a short survey on Assemblies and IPU Communications, the aim of which is to learn more about delegates' expectations and experiences at Assemblies, as well as to receive input that will help the IPU to craft its next communications strategy. The online version of the survey is available at [www.surveygizmo.eu/s3/90072706/IPU](http://www.surveygizmo.eu/s3/90072706/IPU) and on the Assembly App; paper copies can be obtained from and returned to the Publications Stand.
- ◆ **UNHCR tent on display:** In view of the theme of the General Debate, an example of a tent and equipment for refugees is on display on the ground floor of the CICG. A 10-minute film about the equipment is being shown next to the tent.
- ◆ **Humans and climate change exhibition:** Delegates are invited to view the exhibition which is on display on level 1 of the CICG, by the main entrance to the Plenary Hall.
- ◆ **Pop-up discussion with the IPU Secretariat – Global Parliamentary Report on oversight and accountability:** The Report, published in October 2017, makes 28 recommendations for strengthening parliamentary oversight. Delegates are invited to come and talk with the Secretariat about the Report's findings and practical steps towards effective oversight of government, at the IPU Publications Desk, on Sunday, 25 March between 11 a.m. and noon (English only).
- ◆ **Print-on-demand service:** This service is available at the Typing Pool and Photocopying Service (level -1, close to the Internet Corner) for those delegates who wish to obtain additional copies of any documents published on the IPU Assembly web page.
- ◆ **List of Participants:** Delegations are reminded that the provisional List of Participants is available for consultation on the Assembly App and that only a limited number of copies have been printed. In order to ensure the accuracy of the final List of Participants, delegations are kindly requested to report any changes to Ms. Marina Filippin at the Registration Desk by **12 noon on Tuesday, 27 March 2018**. The final list of participants will be published on the IPU website.
- ◆ Delegates will notice that **two boxes** have been placed on the counter at the Registration Desk for their use; one is for business cards and the other is for any suggestions delegates may wish to make regarding IPU Assemblies.
- ◆ **IPU gift items:** IPU logo gift items will be on sale at a stand located on level 0 of the CICG, near the coffee bar. The stand will be open from Monday, 26 to Wednesday, 28 March, between 12 noon and 2 p.m. Please note that only cash in Swiss francs (CHF) will be accepted.

\*  
\* \*

## MEDIA INFORMATION



Follow or join in the discussions at the Assembly on **Twitter** using **#IPU138** ([www.twitter.com/ipuparliament](http://www.twitter.com/ipuparliament)). Follow the IPU on @IPUparliament, the Forum of Women Parliamentarians on #WomenMPs and the Forum of Young Parliamentarians on #YoungMPs.



Photos from the Assembly are available on [www.flickr.com/photos/inter-parliamentary-union/albums](http://www.flickr.com/photos/inter-parliamentary-union/albums). Please credit: Inter-Parliamentary Union.

For further information, please contact Ms. Jean Milligan (e-mail: [jm@ipu.org](mailto:jm@ipu.org); mobile: +41 79 854 31 53).

\*  
\* \*

## VACANCIES TO BE FILLED AT THE 138<sup>th</sup> ASSEMBLY

For more detailed information, please see [Vacancies](#) document.

\* \* \*

*For all vacancies, candidatures should be accompanied by a signed cover letter and a brief curriculum vitae (one-page maximum). In addition, candidatures for the Standing Committee Bureaux should include a written commitment from the candidate's parliament, and candidates for the Committee on the Human Rights of Parliamentarians are required to complete the vacancies form available at [archive.ipu.org/hr-e/miscel/form-chnp.pdf](http://archive.ipu.org/hr-e/miscel/form-chnp.pdf).*

*Candidatures from the geopolitical groups concerned may be submitted to the Submission and Control of Documents Service (Office 224/225, level 2, CICG) up to 12 noon on Monday, 26 March 2018 for the Bureau of Women Parliamentarians and up to 9 a.m. on Tuesday, 27 March 2018 for the Committees and other bodies. For the Standing Committee Bureaux, candidatures may be submitted up to the time of the elections.*

\* \* \*

### BUREAU OF WOMEN PARLIAMENTARIANS

At its sitting on Tuesday, 27 March 2018, the Forum of Women Parliamentarians will hold elections to renew half of the membership of its Bureau and to fill **two** additional vacancies: one for the Arab Group and one for the Eurasia Group.

\* \* \*

On 28 March 2018, the Governing Council will hold elections as outlined below.

### **COMMITTEES AND OTHER BODIES**

#### Committee on the Human Rights of Parliamentarians

The Governing Council will be required to elect **one member**, preferably from the Asia-Pacific Group.

*To date, the following candidature has been received:*

– *Mr. D. Carter (New Zealand): candidature submitted by the candidate.*

#### Committee on Middle East Questions

The Governing Council will be required to elect **two members** (female), preferably from the African Group, the Eurasia Group or the Group of Latin America and the Caribbean (GRULAC).

#### Committee to Promote Respect for International Humanitarian Law

The Governing Council will be required to elect **one member** (male) for GRULAC.

\* \* \*

### **STANDING COMMITTEE BUREAUX**

The following elections to the Bureaux will be held.

#### Standing Committee on Peace and International Security

**Ten members:** One member (female or male) for the African Group; two members (at least one female) for the Arab Group; three members (at least one male) for the Eurasia Group; two members (at least one male) for GRULAC; and two members (at least one male) for the Twelve Plus Group.

#### Standing Committee on Sustainable Development, Finance and Trade

**Five members:** One member (female or male) for the African Group; one member (female or male) for the Arab Group; two members (at least one female) for the Asia-Pacific Group; and one member (male) for the Twelve Plus Group.

#### Standing Committee on Democracy and Human Rights

**Seven members:** One member (female or male) for the African Group; two members (at least one male) for the Arab Group; one member (female) for the Asia-Pacific Group; two members (at least one male) for GRULAC; and one member (female) for the Twelve Plus Group.

#### Standing Committee on United Nations Affairs

**Seven members:** Three members (at least one female) for the Arab Group; one member (female) for the Eurasia Group; two members (at least one male) for GRULAC; and one member (female or male) for the Twelve Plus Group.

\*

\* \*